

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 10 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Universal, Crónica, Milenio, Excélsior, Reporte Índigo, Ovaciones, El Financiero, Reporte índigo, 24 Horas, La Razón, Diario Imagen, Reforma.

AMLO: cobertura de medicamentos alcanza ya 90%/La Jornada

Después de reconocer que en algunas instituciones de salud públicas aún se cobran cuotas de recuperación por asistencia médica y los pacientes tienen que comprar medicamentos, el presidente López Obrador ofreció que estas prácticas estarán erradicadas en un plazo máximo de un año. Aseguró que se trata de procesos, porque se tiene el informe de los institutos de salud y no se cobran los medicamentos ni el servicio. En conferencia de prensa, el Presidente aseguró que la cobertura de medicamentos alcanza ya 90% de la demanda cuando, al recibir la administración, el suministro se encontraba alrededor de la mitad. Lo que había era una gran corrupción en la compra de los medicamentos, "por eso se nos lanzaron muy fuerte, pero ya estamos a punto de resolverlo. No pudieron los corruptos y vaya que estuvo dura la lanzada".

Inviable, plan de salud de AMLO: médicos/El Universal

No es viable que dentro de un año los mexicanos cuenten con atención y medicamentos gratuitos, porque crear un sistema de salud con esas características, toma años... décadas, y no sólo uno, como aseguró este jueves el presidente López Obrador, expresan médicos. Señalan que detrás de los compromisos del Jefe del Ejecutivo federal sólo existen buenas intenciones. "Crear un sistema de salud o dejarlo al punto no es algo que te tome dos años, que te quedan, ni 850 días, ni un sexenio. Es algo que toma décadas. Quienes han creado sistemas de salud, como el del Reino Unido o los estados de bienestar de la Unión Europea, les ha tomado décadas porque es algo que no se puede hacer de la noche a la mañana", dice Xavier Tello, médico cirujano y autor del libro La tragedia del desabasto. Este jueves, en su conferencia matutina en Palacio Nacional, López Obrador se comprometió a que en un año la atención médica y los medicamentos se otorgarán de manera gratuita y universal en el sector Salud.

AMLO aplaza medicinas y atención gratuitas/Crónica

Al manifestar que no se puede ir del gobierno sin cumplir con esa promesa, el presidente López Obrador se comprometió a que en un año la atención médica y los medicamentos se otorgarán de manera gratuita y universal en el sector de salud. En su conferencia mañanera, y al ser cuestionado por qué los usuarios siguen pagando cuotas por estos servicios, López Obrador reconoció que estos cobros siguen, pues no es "nada sencillo, más cuando se viene de un régimen corrupto". "Es el derecho a la salud; nada es sencillo, más cuando se viene de un régimen corrupto, no me puedo ir del gobierno no quiere decir que me vaya a quedar, yo considero que a más tardar en un año ya no me vas a poder decir eso", expresó. "Hoy se sigue cobrando", se le señaló en el salón Tesorería. "Sí, sí lo creo, en un año, no, para atención médica y medicamentos gratuitos, todo", contestó.

Abren en el Politécnico laboratorio de vacunas/Milenio

El IPN y el Conacyt inauguraron el Laboratorio Nacional de Vacunología y Virus Tropicales, el primero en su tipo en México. El complejo, ubicado en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN, busca potenciar la capacidad de investigación científica y clínica en materia de generación de biológicos para contener virus como covid, VIH, influenza, chikungunya y zika. Está equipado con tecnología e infraestructura necesarias para articular proyectos de investigación y desarrollo de

vacunas modernas contra enfermedades tropicales. En representación del secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que en el inmueble se podrán realizar estudios epidemiológicos para estar mejor preparados ante una emergencia sanitaria como la influenza AH1N1 en 2009 y la covid en 2020.

Zoé Robledo da positivo a covid-19/Excélsior

Por segunda ocasión, Zoé Robledo, director general del IMSS, dio positivo a covid. A través de un mensaje publicado en su cuenta de Twitter, señaló que se encuentra bien y que seguirá trabajando a distancia. Cabe señalar que apenas, hace dos días —el martes 7 de junio— Robledo Aburto participó en la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, donde no utilizó cubrebocas y convivió con el presidente López Obrador, con el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, entre otros funcionarios.

Vacunación, la clave/Reporte Índigo

Que gran parte de la población se encuentre inoculada fue fundamental para que el nuevo pico de contagios en el país no se convierta en una situación de alarma en cuanto a hospitalizaciones y defunciones. El a principal diferencia entre la ola que actualmente amenaza al país y ha provocado un aumento en los casos de covid en México con las anteriores, es la cantidad de población vacunada, lo que ha significado la diferencia entre la vida y la muerte para miles de personas. De acuerdo con los datos de la Secretaría de Salud, a la fecha se han aplicado 208 millones 765 mil 211 vacunas en México a 88 millones 207 mil cuatro. De éstas, 52 millones 77 mil 125 dosis son refuerzos para personas mayores de 18 años, para una cobertura de 66 por ciento de la población total. Respecto a la importancia de las vacunas, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, explicó que la pandemia de coronavirus tuvo dos grandes etapas, independientemente de las distintas olas que hemos vivido.

Asegura IMSS atención para niños con cáncer/Ovaciones

El IMSS brinda en sus instalaciones médicas atención de excelencia a niñas y niños con cáncer mediante tecnología de diagnóstico, capacitación continua al personal de Enfermería, la disponibilidad fármacos y el manejo centrado en el paciente y la familia. Durante la nonagésima primera entre autoridades del Seguro Social con madres y padres de pacientes pediátricos oncológicos, el doctor Enrique López Aguilar, titular de la Coordinación de Atención Oncológica, señaló que la calidad en la atención del servicio se basa en la comunicación permanente entre las representaciones del Instituto, las áreas de abasto y las observaciones de los padres con respecto a la suficiencia de claves.

Coronavirus en México/El Financiero

En el último corte de información de la red IRAG, la Secretaría de Salud reportó que 36 hospitales se encuentran al 100% en camas generales por casos de covid, en Jalisco, Nuevo León, Michoacán, Zacatecas, Tamaulipas, Chihuahua, Quintana Roo, Durango, Sonora, Estado de México, Ciudad de México, Sinaloa, Oaxaca, Baja California, Coahuila, Querétaro, Guerrero, Nayarit y Tlaxcala. También registró que en camas con ventilador mecánico hay cuatro hospitales con cupo lleno: dos en CDMX, uno en Tepic y uno en Mérida. En su informe técnico, la Secretaría de Salud reportó otros 6,024 contagios en el país, que suman 5 808,696, y 36 muertes más, que acumulan 325,091.

En un día hubo 6 mil casos de coronavirus/Excélsior, Reporte índigo, La Jornada, 24 Horas

En las últimas 24 horas se registraron 6 mil 024 nuevos contagios de covid, por tanto, la cifra acumulada aumentó a 5 millones 808 mil 696. El número de vidas que se han perdido durante la pandemia ascendió a 325 mil 091 debido a la ocurrencia de 36 decesos en las últimas 24 horas, señaló la Secretaría de Salud, en su informe técnico diario de covid. Además, señaló que los casos activos, que son las personas positivas a coronavirus que presentaron síntomas en los últimos 14 días se incrementaron a 30 mil 729 y sumando los que están por confirmarse, darían un total de 32 mil 957 casos activos estimados. Por tercer día consecutivo, la ocupación nacional hospitalaria no presentó cambios. En camas generales se mantuvo en 3% y en camas con ventilador en 1%. Las personas que se han recuperado del contagio de coronavirus son 5 millones 081 mil 609.

En México mueren 7 mil hombres cada año por cáncer de próstata/La Jornada

Cada año, 7 mil hombres mueren en México a consecuencia del cáncer de próstata. Es la principal causa de defunción por tumores malignos en la población masculina y aunque se puede prevenir, 60% de los enfermos llegan a los servicios médicos en etapas avanzadas, advirtió Miguel Angel Alvarez Avitia, coordinador de la Clínica de Tumores Mixtos del InCAN. En conferencia con motivo del Día Mundial del Cáncer de Próstata (11 de junio), el especialista comentó que por la falta de

información y mitos que persisten en torno a la enfermedad, los varones no se realizan los exámenes clínicos y de sangre de manera periódica a partir de los 45 años de edad.

Hasta 50% de los mexicanos puede desarrollar la enfermedad de hígado graso/Crónica

Debido a la combinación de factores genéticos y ambientales, hasta el 50% de la población mexicana puede desarrollar la enfermedad llamada Hígado Graso, que es un padecimiento crónico que puede complicarse y provocar una cirrosis no alcohólica o cáncer de hígado. Lo anterior fue dado a conocer por la Asociación Mexicana de Hepatología, previo a la conmemoración del Día Internacional NASH o Día Internacional de la Esteatohepatitis no Alcohólica, que se celebrará el próximo domingo. La Asociación llevó a cabo un panel de investigadoras que analizaron comorbilidades asociadas al hígado graso, como la Diabetes mellitus, obesidad e hipercolesterolemia, pero también estudios en marcha sobre posibles variantes genéticas en población mexicana que facilitan el desarrollo de Hígado graso. El panel de expertas estuvo integrado por la Nutrióloga Astrid Ruiz Margain, investigadora del Departamento de Gastroenterología, del Instituto Nacional Nutrición; la Gastroenteróloga Nayeli Cointa Flores García, encargada de la Clínica de Hígado y Trasplantes de Nutrición; la Doctora Fátima Higuera Tijera, Jefa del Servicios de Gastroenterología en el Hospital General de México, y la Hepatóloga Margarita Dehesa Violante, Hepatóloga y expresidenta de la Asociación.

Circulan en México linajes con mayor virulencia de Omicron, afirman expertos/Diario Imagen

La detección de los nuevos linajes BA.4; BA.5 y BA.2.12.1 de la variante Ómicron coincide con el incremento de contagios en México por covid, que, a decir de los expertos, resultan más virulentos al grado de causar nuevas olas de infecciones en Sudáfrica, China y en Estados Unidos, además de que tienen una alta capacidad de evadir la respuesta inmunológica protectora generada por vacunas. "Es inminente que BA.2.12.1 será la predominante y ya ponen en duda la eficacia de vacunas", publicaron científicos en Estados Unidos. Sobre el linaje BA.4, que fue el recientemente ingreso a México, ya se contabilizan ocho casos de personas contagiadas. Entre ellas, una mujer de 53 años del Estado de México, cuya colección de la muestra se registró el 26 de mayo y se confirmó el 6 de junio por el Instituto Nacional de Medicina Genómica. En términos generales, de la variante Ómicron, considerando sus diferentes sublinajes, se han secuenciado completamente 15 mil 346 casos en México.

Ven abasto en riesgo por falla de UNOPS/Reforma

Para el segundo semestre de 2022, las instituciones públicas de salud tienen que "salir a comprar como Dios les dio a entender, con prisas, porque ya estamos en junio", los 119 millones de piezas de medicinas que la UNOPS no adjudicó, advirtió Rafael Gual, director de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica. Gual aseguró que la licitación fue lanzada en febrero, y después de cuatro meses, la UNOPS anunció que de los 217 millones de piezas convocadas sólo de fármacos, únicamente 98 millones habían sido adjudicadas, es decir, el 45%. "Son (medicinas) que el sistema de salud tiene que salir a comprar urgentemente. Seguramente serán (compras) directas del ISSSTE, del Seguro Social o del Insabi". Alertó que con sólo un mes de anticipación, la UNOPS pretende que los fabricantes de medicamentos abastezcan la mayor parte del pedido a partir del primero de julio, lo que no siempre se puede cumplir.

¿Pueden donar sangre quienes padecieron Covid-19?/El Universal

Según Norma López Santiago, académica de la Facultad de Medicina de la UNAM, no hay ninguna contraindicación por infección del virus SARS-CoV-2 para donar sangre, a menos que la persona haya presentado un cuadro clínico crítico. Por cierto, las cifras de esta acción voluntaria disminuyeron mucho durante el periodo de confinamiento por la pandemia de covid.

UAEM fortalece Sistema de Salud mexiquense a través de sus programas de especialidad médica/Diario Imagen

Ante las crisis sanitarias que se viven actualmente, la Universidad Autónoma del Estado de México brinda el fortalecimiento al sistema de salud en México a través de la acreditación de sus programas de Especialidades Médicas por parte del Conacyt, lo que permitirá la formación de médicos especialistas de alta calidad, enfatizó el Director de Seguimiento y Evaluación de Estudios Avanzados, Francisco Herrera Tapia. Abundó que en el marco de la convocatoria 2021 de Programas de Especialidades Médicas en Áreas Específicas del Conacyt fueron acreditados cinco programas de especialidad cumpliendo con los rubros de calidad científica e incidencia social, los cuales son: la especialidad en Anestesiología, especialidad en Cirugía General, especialidad en Medicina de Urgencias, especialidad en Medicina Interna y la especialidad Ortopedia. "Estas nuevas especialidades permiten incrementar el número de alumnos y alumnas que están estudiando en programas de calidad, lo que es muy importante ya que la universidad se convierte en una institución que ofrece programas acreditados por Conacyt no solo en licenciatura, sino también en posgrado" expresó.

El ejercicio mejora tratamiento contra cáncer de páncreas/Crónica

El ejercicio amplifica el ataque inmunológico contra el cáncer de páncreas, señala un estudio publicado en la revista Cáncer Cell. La investigación realizada por investigadores de la Escuela de Medicina Grossman y el Langone Health de la Universidad de Nueva York señala que el ejercicio aeróbico reprograma el sistema inmunitario para reducir el crecimiento del tumor pancreático y amplificar los efectos de la inmunoterapia. "La investigación proporciona una nueva perspectiva sobre cómo el sistema inmunitario de los mamíferos, diseñado para atacar a los invasores extraños como las bacterias, también puede reconocer las células cancerosas como anormales".

Casos de Covid-19 repuntan en el país/24 Horas, La Razón

Nuevo León rozó dos días de la semana pasada los mil contagios diarios del nuevo coronavirus, alertó la secretaria de Salud del estado, Alma Rosa Marroquín, en conferencia de prensa. La funcionaria precisó que hasta el momento no se prevén cambios en los aforos comerciales o que vuelva a ser obligatorio el uso de cubrebocas, aunque se registre un repunte en los casos. El secretario de Salud de Puebla, José Antonio Martínez García, informó que en 24 horas se reportaron 60 pacientes con covid, para llegar a un total de 337 casos, mismos que están distribuidos en 25 municipios de la entidad. Explicó que, pese al aumento de contagios, la hospitalización sigue a la baja, pues solo se reportaron cuatro pacientes en nosocomios y únicamente una persona que requiere ventilación mecánica asistida.

Viruela del mono: hay más casos/El Universal

El Ministerio de Sanidad español anunció que dio luz verde a la vacuna contra la viruela del mono; se aplicará a personas que hayan tenido contacto con casos positivos y sean de "alto riesgo". En Alemania, un panel asesor independiente recomendó priorizar la vacunación contra la viruela a quienes hayan estado expuestos. Mientras, en Brasil se confirmó el primer caso, de un hombre que estuvo en Europa.

Alista EU vacuna Covid para los más pequeños/Reforma

El Gobierno estadounidense anunció que dispone de un plan operativo para entregar 10 millones de dosis de la vacuna contra la covid para bebés y los niños más pequeños hacia el 20 de junio, en caso de que el fármaco reciba la aprobación de los reguladores sanitarios. De acuerdo con una nota de la Casa Blanca, la Administración de Alimentos y Medicamentos convocará a su Comité Asesor de Vacunas Especializadas el 15 de junio, para decidir si recomienda y autoriza las vacunas de Pfizer para individuos de 6 meses a 4 años (en tres dosis) y de Moderna para niños de 6 meses a 5 años (en dos dosis).

"Si no dormimos bien, puede desarrollarse hasta un infarto"/La Razón

Entrevista a Francisco Rodríguez, Médico cirujano por la Universidad Panamericana, con especialidad en Otorrinolaringología por la Universidad Autónoma del Estado de México, es especialista en trastorno del sueño, tema en el que ha participado en múltiples cursos y congresos. Es miembro del Consejo Mexicano y la Sociedad Mexicana de Otorrinolaringología, la American Academy of Sleep Medicine y la Sociedad de Egresados de la Escuela de Medicina de la UPN; médico en el Hospital Médica Sur, dijo que el sueño es lo más importante para poder reparar y regenerar nuestro cuerpo. Si no dormimos bien, con el tiempo, vamos a empezar a desarrollar diferentes enfermedades que en México son muy comunes: diabetes, hipertensión, infartos, subir de peso, depresión, ansiedad; tenemos un sinfín de enfermedades que podemos mencionar simplemente por no dormir bien". Si no dormimos bien, puede desarrollarse hasta un infarto"

Un cáncer de difícil diagnóstico/Crónica

El cáncer de páncreas es generalmente difícil de diagnosticar, refiere la Sociedad Americana de Oncología Clínica. "Esto se debe a que no hay exámenes de detección específicos que puedan detectar fácil y confiablemente el cáncer de páncreas en estadio temprano en personas que no tienen los síntomas de la enfermedad. Esto significa que a menudo no se detecta hasta etapas avanzadas, cuando el cáncer ya no se puede extirpar con cirugía o se ha diseminado desde el páncreas a otras partes del cuerpo". Si el cáncer se detecta en una etapa inicial, agrega, cuando la extirpación quirúrgica del tumor es posible, la tasa de supervivencia a 5 años es del 39%. Alrededor de 11% de las personas reciben el diagnóstico en este estadio.